

El pueblo español no olvidará a los que han sido sus enemigos, ni a los que se han portado como enemigos; y menos aún, a los que colaboraron con éstos

Eugenio Montes, heraldo de España

Vestido sobriamente con la camisa azul de la Falange, indumentario que le da un aspecto de heraldo, Eugenio Montes ha bajado de su voz en Lisboa sobre el movimiento histórico de España y la lucha contra el bolchevismo mundial.

La oratoria fina, erudita y elevada de este gran español, de todos conocido, ha sonado en un gran teatro de la capital de Portugal ante un auditorio elegido y numeroso. La diplomacia internacional, el mundo de las letras y las ciencias lusitanas estuvieron presentes.

Montes ha hablado al mundo desde Lisboa del peligro ruso, que amenaza destruir a Europa con ese típico atán del alma rusa de esclavizar a los hombres, como Dostoyewski ya soñaba con estas palabras: "puesto que el cosmopolitismo es nuestra idea nacional, todos los hombres del mundo deben hacerse rusos, cualquiera que sea su país o su raza, convertirse en esclavos, entrando así en una nueva humanidad". Este sueño de ese pueblo torvo de la estepa se extiende por el mundo con la ayuda maldicha de Francia y de Inglaterra.

Eugenio Montes con su prestigio, con su voz clara de España, ha hablado de la trayectoria de nuestra historia y de nuestra personalidad amenazada por el comunismo, y ha acusado a esos toros ingleses y a esa burguesía francesa, manejada hoy por los judíos, que dominan también a Rusia, de ser los más peligrosos agentes de las desgracias de Europa. Ha mostrado y demostrado la traición que se hacen a sus propios destinos esos pueblos de cultura europea y occidental al colaborar y ayudar más y más al comunismo, enemigo común de todos. En este acto, que ha sido una embajada leal y auténtica de España, Montes ha dicho con orgullo y voz alta cómo otra vez España se ha aprestado heroicamente a salvar al mundo de este enemigo, que viene como ayer, de Oriente, y que si un nuevo César Carlos V apareciera, volvería a hablar en nuestra lengua, para acusar a Inglaterra y a Francia, con las mismas palabras de desafío que en nombre de Dios y para defensa de la Cristiandad lanzó en Roma en 1547 el César hispánico contra Francisco I de Francia, al denunciar ante el mundo las turbias alianzas sostenidas con el turco, peligro entonces de todo nuestro Occidente, que hoy se halla amenazado por la ofensiva bolchevique.

Montes ha hablado de la misión de la Nueva España y a la vez, ha dado a conocer al mundo esos hombres que nos dirigen ayer y que todavía gobiernan hoy a la España roja, que sigue siendo mártir de las crueldades de espíritus patológicos como el de Manuel Azaña, hombre representativo de la República, de quien ha dicho Montes agudamente en Lisboa que "es un tipo de hombre que odia al mundo en que nació y la nobleza de cuanto hay a su alrededor. Educado en El Escorial, ha sido la mayor maza contra la Teología y la Religión; antiguo alumno de una Academia Militar, llega a ser ministro de la Guerra y a él se debe la desorganización del Ejército; castellano, hace siempre una política que es la negación y el epitafio de Castilla.

Representa típicamente la psicología del hombre resentido, al ma perversa invierte totalmente los valores". Con estos dirigentes y con este espíritu simpatizan los Gobiernos de Francia e Inglaterra, al ayudar al Gobierno rojo contra la España Nacional y hacer comparaciones entre los bombardeos de nuestros aviones sobre las villas situadas en las líneas de fuego de Vizcaya y la sistemática destrucción que de nuestros monumentos nacionales, religiosos y profanos, hacen los rojos españoles, aunque estén lejos de todo objetivo militar, como las bombas lanzadas contra la Alhambra de Granada y la Basílica de Pilar de Zaragoza denunciada.

Todas estas verdades que el mundo desconoce, han sido proclamadas gallarda y sabiamente por Eugenio Montes en Lisboa, y Portugal entero a través de su Prensa ha sabido de estas verdades y de estos hechos que tanto interesan a todo el Occidente.

Martín Almagro

POR LOS FRENTE

Rotunda victoria nacional en el frente de Madrid. Un raid brillante de la aviación española

Madrid.—Las hordas bolcheviques continúan retrocediendo ante el avance de las tropas del Generalísimo Franco, que van conquistando con serenidad y método admirables las posiciones, cuya posesión juzga necesario el alto mando.

Todos los objetivos del sector de Brunete, sin excepción, están ya en manos del Ejército español. El enemigo ha quedado notablemente quebrantado en estos días de ofensiva nacional, pudiendo afirmar que ha de pasar bastante tiempo antes de que el dondo bolchevique pretenda llevar a cabo una ofensiva como esta, coronada con el más rotundo fracaso.

Los objetivos militares de Mataró, bombardeados

Barcelona.—A las ocho y cuarto, aviones nacionales han volado sobre la ciudad de Mataró, donde después de realizar varias evoluciones, dejó caer abundante carga sobre los objetivos militares, que quedaron plenamente alcanzados y causando entre los milicianos que les guardaban, abundantes víctimas.

Cumplida esta eficaz labor, los citados aparatos dirigieron su vuelo hacia un lugar donde se habían visto concentraciones enemigas, a las que castigaron duramente.

Fue dada la señal de alarma en Barcelona, haciéndose sonar todas las sirenas. Los aparatos nacionales continúan

ron su vuelo sobre San Feliú de Guisols, donde efectuaron algunos reconocimientos.

Una victoria nacional en el sector del Tajo

Madrid.—Los soldados nacionales han llevado a cabo con éxito, un ligero ataque en las posiciones del Tajo, ocupando los objetivos señalados por el mando. La resistencia enemiga ha sido débil y fácilmente anulada, viéndose en la necesidad de replegarse los rojos, que dejaron abandonadas abundantes bagajes.

12 Kms. de avance nacional en el sector de Brunete

Salamanca.—Se anuncia que ha continuado el avance nacional sobre el frente occidental de Madrid, conquistándose una gran zona de terreno, hasta el mismo día del dominio bolchevique, especialmente en la zona de Brunete.

Las tropas del Generalísimo, con el apoyo de la artillería, que bombardea constantemente las posiciones enemigas se han lanzado de nuevo al asalto de varias líneas de atrincheramientos, construidos provisionalmente por el adversario a la retaguardia, en previsión de ataques nacionales. Así ha sucedido y hoy, estas posiciones de retaguardia rojas constituyen el campo de batalla.

Grandes contingentes nacionales se han lanzado al

G U E R R A

Han ocupado nuestras fuerzas,

en brillante combate, Torres, Griegos, Guadalaviar y otras importantes posiciones en el frente de Aragón

En la Cuesta de la Reina el enemigo intentó atacar, siendo inmediatamente rechazado

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 22 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Sin novedad digna de mención,

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En la tarde de ayer, fueron ocupadas por nuestras tropas, Griegos, Guadalaviar y otras posiciones, en el sector de Albarracín.

Hoy ha continuado la operación, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el pueblo de Torres. Se ha castigado muy duramente al enemigo, al que se le causaron numerosas bajas.

Anoche contraatacaron las fuerzas rojas hacia la Puebla de Tramascatal infructuosamente, siendo rechazadas con muchas pérdidas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—En la Cuesta de la Reina, el enemigo intentó un ataque que fué inmediatamente rechazado con toda energía por nuestras fuerzas, habiéndosele causado numerosas bajas.

En los demás sectores, sin novedad de importancia.

Ejército del Sur

Ligeras escaramuzas en algunos sectores, con ventaja para nuestras tropas.

Salamanca, 23 de julio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

combate de las líneas enemigas con la bayoneta calada, obligando de esta forma a los efectivos rojos a abandonar sus atrincheramientos, que han sido empleados como defensa de nuestras unidades, convenientemente fortificados.

Puede deducirse la importancia del avance conseguido por el sector de Brunete, con solo decir que nuestra progresión alcanza ya una profundidad de 12 kms. los cuales están surcados de constantes líneas de trincheras, alambradas, trampas, etc. Pues bien, a pesar de todo esto, los soldados de España han conseguido ir desalojando una por una las trincheras rojas, haciendo verdadero derroche de valor.

Las tropas del tristemente trágico Miaja, ante la violencia de nuestro asalto, han iniciado una desbandada general por el sector de Brunete-Villanueva de la Cañada, abandonando grandes cantidades de material. En la jornada última, en los atrincheramientos próximos a Villanueva de la Cañada, nuestros soldados han capturado 30 ametralladoras, 7 carros de asalto rusos, de 4 en perfecto estado, 5.000 bombas de todas clases y más de mil fusiles de todos los calibres.

El avance de nuestras tropas en Albarracín

Teruel.—En el sector de Albarracín, se informa que nuestras tropas han continuado vigorosamente su contraofensiva, ocupando importantes posiciones, alturas y puntos dominantes.

Nuestras columnas han avanzado casi sin resistencia enemiga.

Un barco inglés, con refugiados españoles

Marsella.—Ha llegado un barco hospital británico, que lleva a bordo 345 refugiados de la España roja. Algunos de estos han sido entregados a la Cruz Roja Internacional,

Catástrof. de aviación

Copenhague.—Un avión militar que volaba sobre una compañía de soldados en prácticas, cayó sobre un grupo de estos, resultando 10 muertos y 14 heridos graves y 19 leves.

Desmintiendo bulos

Salamanca.—El jefe del Gabinete Diplomático del Generalísimo Franco, ha facilitado la siguiente nota:

«Habiéndose propagado por algunos periódicos extranjeros la falsa noticia de hallarse oficiales alemanes montando artillería cerca de Gibraltar y publicado el periódico Daily Herald la información de que unas baterías alemanas se habían emplazado en las fronteras de los Pirineos, el Gabinete Diplomático de Su Excelencia, sale al paso de estos bulos para desmentirlos de manera categórica y rotunda».

La G. P. U. en la zona roja

Paris.—Comunican de Valencia que el que se titula director general de Seguridad del gobierno rojo, ha reinterado la orden publicada en el Boletín Oficial de dicho centro el día 30 de abril anterior, sobre averiguación del paradero de un periodista, hijo de un ruso, desaparecido en la noche del 9 de dicho mes del Hotel Continental, de Barcelona.

La impresión que se tiene es que dicho individuo ha sido asesinado por comunistas rusos, representantes de la G. P. U. en la zona roja española.

Esta siniestra organización no se ha limitado a crear otras semejantes en España sino que actúa directamente con sus agentes propios, ligados a tal fin de Moscú.

Delicias del «paraíso» marxista

Valencia.—El ministro rojo de la Gobernación se ha dirigido a la dirección general de Seguridad, participándole

que en lo sucesivo se debe impedir que se envíen a las cajas de recuperación, los objetos, valores o metálico intervenidos en los registros domiciliarios, con motivo de detenciones.

Afirma ese comunicado que tanto los detenidos como los valores, deben ir a los tribunales del Estado y no a los centros o tribunales de orga-

nizaciones políticas o sindicales.

Esta orden, repetición de otras anteriores, demuestra como al gobierno rojo de Valencia nadie le hace caso y confirma que se siguen haciendo encarcelamientos y confiscaciones de bienes, actuando por su cuenta propia las organizaciones sindicales y políticas, sin intervención del gobierno.

Maniobras marxistas

La actividad de Osorio y Gallardo en París.—Quieren unir la suerte de Francia a la suya

Paris.—Osorio y Gallardo, el nuevo embajador rojo en París, ha confesado que las vacías cajas de caudales de la embajada, que dejó limpias su digno antecesor, Luis Arquisain, han vuelto a llenarse con el oro abundantemente extraído del Banco de España y con este dinero, Osorio se capta elementos indeseables, pertenecientes al mundo que se hace llamar de intelectuales.

Con el oro robado en España, Osorio ha creado comités y subcomités de escritorios inmorales, que han de realizar labor en ayuda al gobierno de Valencia. Las consignas dadas son: evacuación de mujeres y niños es-

pañoles, lanzando la idea de que sería un gran peligro para Francia el día en que toda su frontera con España esté en poder del Generalísimo Franco.

Otra maniobra

Paris.—El último empeño de los rojos de Valencia, que secundan así las órdenes recibidas de Moscú, es querer convencer a Francia y a su gobierno del frente popular, que debe unir su suerte a la de la España bolchevique.

Por el momento han movilizado cuantiosas sumas de oro, situadas ya en París, destinadas al pago de la propaganda de esta última consigna soviética.

Alemania y España

Una expedición de estudiantes españoles a Alemania.-Varios heroicos oficiales españoles, heridos invitados a convalecer en la nación hermana

Salamanca.—En avión han marchado hacia Lisboa, para dirigirse desde allí en barco a Alemania, los muchachos y muchas, alumnos del curso de lengua alemana dados en la Universidad salmantina por el profesor Domingo Sanchez.

Estos alumnos, que han conseguido becas otorgadas por la embajada alemana, permanecerán dentro del territorio del Reich y estudiarán, en los campamentos, la organización de las juventudes hitlerianas.

Heridos españoles a Alemania

Salamanca.—Hace algunos días salieron de Salamanca, en avión, con dirección a Alemania, algunos oficiales españoles, heridos en el curso de nuestra gloriosa guerra

de liberación, aceptando la invitación que la Unión Alemana de ex-combatientes les ha hecho. Entre ellos van varios héroes del Alcázar de Toledo.

Permanecerán varios meses en Alemania, donde ingresarán en un sanatorio, para hacer operaciones y restablecerse de sus heridas.

Este es el segundo caso de invitación hecha por la Unión Alemana de ex-combatientes a oficiales españoles heridos. Dos de ellos, ciegos de guerra, se encuentran ya en Alemania desde hace algunos meses.

Esperamos que estos héroes de la gran gesta nacional, gracias a los cuidados que serán sometidos, curen pronto de sus heridas.

La muerte de Marconi

Más de 500.000 personas han presenciado el cortejo fúnebre. Gran sentimiento en Italia

Roma.—En la tarde del día 21 tuvo lugar, en forma solemne, el traslado de los restos de Guillermo Marconi a la iglesia de Santa María de los

Angeles, donde a las 18 se celebraron con toda solemnidad los funerales en sufragio del insigne inventor.

En el cortejo que seguía al

féretro, por las principales vías de Roma, figuraba en cabeza el Duce, en representación de los Reyes y Emperadores de Italia. Una vez terminados los funerales fueron abiertas las puertas del templo, dejando libre acceso al público para que el pueblo de Roma pudiera rendir un último tributo de homenaje a este genio, que ha legado a la humanidad uno de los más portentosos descubrimientos realizados por la ciencia.

Una masa compacta, ininterrumpida, ha continuado desfilar ante los restos de Marconi, que permanecieron expuestos durante todo el día, hasta el amanecer, en que serán trasladados a Bolonia.

El acto del traslado de Marconi a la iglesia de Santa María ha sido presenciado por unas 500.000 personas, colocadas a lo largo de todo el trayecto por donde había de pasar el cortejo, trayecto que alcanzaba varios kilómetros.

Mientras se celebraban los funerales, todas las emisoras italianas han guardado cinco minutos de silencio como homenaje al inventor de la telefonía sin hilos.

En Londres, en la iglesia de San Pedro, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de Marconi. Las emisoras y todos los servicios telegráficos han parado durante dos minutos, en señal de duelo, por la muerte de tan ilustre inventor.

El Generalísimo Franco expresa su sentimiento

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha dirigido a Mussolini el siguiente telegrama:

«Con motivo del fallecimiento del genio italiano, Guillermo Marconi, hago llegar a V. E. la expresión de mi profundo sentimiento, junto con el de Italia y todas las demás naciones europeas.—General Franco».

Otras noticias

Expedición infantil a Italia

Sevilla.—Ayer mañana llegó una motonave italiana que Mussolini ha puesto a disposición de la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., para que pueda realizar el transporte a Italia de los niños españoles víctimas de la anarquía roja, que pasarán el verano en Italia.

Hoy por la mañana, la citada motonave embarcará a 220 niños y 405 niñas, que saldrán con destino a Italia a las diez y media. Las autoridades de Sevilla, representaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S., flechas y pelayos, despedirán a la expedición infantil que España envía a Italia. La motonave se dirigirá a Génova. Los niños veranearán cerca de Pisa y las niñas en Ostia.

La Lotería Patriótica de Sevilla

Sevilla.—El gordo de la lotería patriótica de Sevilla, ha correspondido al número 9.626, que fué vendido en Leganés.

(Más información en 4.º plant)

PROA en la ciudad

Nota de la Junta provincial de Abastos

Se pone en conocimiento del comercio, en general, que con arreglo a lo dispuesto por el Gobierno del Estado Español serán sancionados con todo rigor los industriales que, al amparo de las circunstancias presentes, bien por escasez de existencias de los distintos artículos de consumo corriente en la localidad, o bien por exceso de oferta, produzcan injustificadas alteraciones de cotización, debiendo mantener a toda costa y para cada producto y artículo sensiblemente los mismos precios que rigieron en los meses de mayo y junio de mil novecientos treinta y seis, o los que en esta época, por tener cotización variable en el tiempo, suelen alcanzar en condiciones normales de abastecimiento y de mercado.

Asimismo se hace constar que no podrán elevar los precios de ningún artículo sin que previamente sea autorizada por la Junta de Abastos, la cual dispondrá de los recursos necesarios para comprobar si han sufrido alteración los precios de los artículos sin la debida autorización, como igualmente la ocultación con el fin de crear dificultades en el abastecimiento.

La Junta admitirá toda reclamación fundada que se formule ante ella y con los datos y circunstancias que permitan su comprobación.

Lo que se hace público para su más estricta observancia y en evitación de las sanciones a que pudiera dar lugar cualquier infracción.

Señora: Pida a su tienda **Labón PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: Eufrasio Alvarez. Probado del Camino.

Oro para la Patria
Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:
Don Angel Fernández y señora, de León, una puñeta y dos sortijas de oro (14'50 gramos); un patriota, de León, un par de pendientes de oro (2 gramos); D.ª Elvira y don Héctor Herrero, de León, un bolso de plata (67 gramos).

E. Barthe Pastana
Mariz, Barranta y Cidos
Ex-ayudante del Dr. Tapia
Consulta de 11 a 1
Avenida del P. Isla, 6.
Teléfono 1011

BAR Cervantes
Ofrece unas exquisitas meriendas.
Callos, con pan y vino, a 1,15
Camarones, a 1,15
Bacalao al Pil-Pil, a 1,15
Criadillas, a 1,15
Cervantes, 4. Telf. 1222, León

Radio-León
Programa para hoy
A las doce, primera emisión: Música regional. Servicio informativo dedicado a la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.
A las catorce, emisión de sobremesa: Canciones por la Argentinista. Retransmisión del servicio de información desde Radio Nacional de España. A las quince, cierre de la estación.
A las diecinueve, emisión de la tarde: Música clásica. Servicio informativo. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación.
A las veintidós, última emisión: «Azabache» (zarzuela), M. Torroba. Retransmisión de la charla del general Queipo de Llano y del servicio de información desde Radio Nacional.

Casa de Socorro

En este centro benéfico han sido curados los siguientes lesionados:
Anita Ossorio y O'Impia Vicente, de 21 y 46 años de edad, respectivamente, a las que se les practicó la extracción de una aguja de la mano izquierda a la primera y de un trozo de astilla a la segunda de la misma mano. En leve estado pasaron a sus domicilios en Rúa, 29 y Astorga, 15, respectivamente.
—Pedro Fernández, de 18 años de edad, domiciliado en los Solares de Picón, 21, de una herida leve e inciso contusa en la mano derecha.
—Bernardo Torres de 4 años de edad, con domicilio en Santa Ana, 19, de una herida contusa en el arco supratriclar derecho, leve y casual.

Señora: Pida a su tienda **Labón PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: Eufrasio Alvarez. Probado del Camino.

Oro para la Patria
Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:
Don Angel Fernández y señora, de León, una puñeta y dos sortijas de oro (14'50 gramos); un patriota, de León, un par de pendientes de oro (2 gramos); D.ª Elvira y don Héctor Herrero, de León, un bolso de plata (67 gramos).

E. Barthe Pastana
Mariz, Barranta y Cidos
Ex-ayudante del Dr. Tapia
Consulta de 11 a 1
Avenida del P. Isla, 6.
Teléfono 1011

Insultos y amenazas
Dominga Tejerina Garrido, domiciliada en la calle del Hospicio, núm. 4; denunció en la Comisaría que desde hace tiempo viene siendo objeto de insultos y amenazas del dueño de la casa que habita, llamado Vicente Mata.

Casa Prieto
CAMISERIA
PERFUMERIA
ARTICULOS PARA REGALO

Telegramas detenidos
Vallado id.— Margarita Jáñez, Corrupias, 12.
San Sebastián.— Gutiérrez, sin señas.
Burgos.— Nal'tierre, sin señas.
Illescas.— Conchita del Río, San Esteban, 5.
Lodosa.— Hipólito Rodríguez, Solares Roldán.
Lugo.— José Longorela, Central Telefónica.
Lugones.— Juan Ferreo, sin señas.

Hallazgo de dinero

En la Comisaría se halla depositado, a disposición de quien acredite ser su dueño, un billete del Banco de España, encontrado en la vía pública.

Farmacias
de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana:
Alonso Luengo calle F. Mermó

Delegación de Industria de la provincia de León
Recuperación de envases para gases
ANUNCIO OFICIAL
Habiendo sido encomendado a esta Delegación de Industria por la Superioridad, el servicio de recuperación de los envases de tubo de acero maleable utilizados para el transporte y entrega de oxígeno, hidrógeno, nitrógeno, aire comprimido, carbónico, acetileno disuelto, etc., dispongo:

Todos los que actualmente posean envases de esta clase presentarán por escrito en esta Delegación de Industria Ordoño E. 22, relación jurada señalando:
a) Número total de envases que tengan en esta fecha.
b) Número de los envases vacíos y nombre del gas que contienen.
c) Número de los envases que contengan gas, señalando el nombre de éste y la fecha en que lo recibieron del proveedor.
d) Nombre y localidad correspondientes a los proveedores de dichos envases.
La presente relación deberá ser presentada dentro de las 72 horas siguientes a la fecha de esta notificación.
León, 22 de julio de 1937.
Segundo año Triunfal.

Juan Pablos y C.ª
FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colociales
Oficinas: Ayda. P. Isla, 21. Teléfono 17 0
Fábrica: Carretera de Trobajo. Teléfono 1933 LEÓN

Registro Civil
Nacimientos.— María Isabel Amunategui Bobis, hija de Manuel, jornalero; G. binc-Andrés Prieto Edo, hijo de Gabino, industrial.
Defunciones.— Miliano Viejo Reguera, de 3 meses, y Euterio Fontán Castro, de 25 años.

Bar Restaurant "RIVAS"
Servicio a la carta. Precios moderados. CID. 1. Telf. 1013 LEÓN

Herido al limpiar una pistola

En la Casa de Socorro fué asistido de una herida en el dedo meñique de la mano derecha, con fractura del mismo, el guardia civil de 27 años de edad Zósimo Salio, herida que se produjo al dispararsele una pistola que estaba examinando. Su estado es leve.

BAR CID
Ofrece al público su acreditado **Ensaladilla CID** juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Boletín Oficial de la provincia
Miércoles 21
Gobierno del Estado.—Decreto núm. 318, disponiendo continúe en vigor el decreto número 152, que concede el aplazamiento del pago del canon de superficie.

Comisión Provincial de Incautación de Bienes—Anuncio sobre expedientes de responsabilidad civil contra Leandro Osorio Fernández y Francisco Varela Sánchez, Judalecio Alonso Alonso, Felipe Martínez Guirrez, Ate-nógenes Fernández Gallego y otros, vecinos de Matadeón de los Oteros.
Diputación Provincial.—Distribución de fondos por capitulos para el mes de Julio.
Caja de Recruta de León.—Circular a los jueces municipales.
Edictos de los Ayuntamientos de Albaris de la Ribera, Ponferrada, sobre la vacante de la Intervención de fondos municipales, y Fresno de la Vega.
Edictos de juzgados.

RIPOL
Dinamos, Electricidad de auto-móvil, Transformadores, Ascensores, Electro-medicina, Motores, etc.
B. binages en general.
Ramiro Ba buena, 16 LEÓN

RADIO
Reparaciones garantizadas en **Radio Electra**
Ramón y Cajal, 5 LEÓN
Teléfono 1470

Fernando A. Balbuena Percina
Clínica dental
Teléfono 1812 (25)
Ordoño II, 7.º León

GUIÓN PROA en los pueblos

Los lobos con piel de cordero
Hace unas semanas del murciano arrepentido, al cual, si prueba plenamente su arrepentimiento, no le podemos tener los brazos. Cuidemos, sin embargo, de que no nos engañe, pues hay muchos que ahora se acercan, al parecer pesados de sus errores, haciendo un papel perfectamente estudiado; estos individuos solo buscan colocarse en la nueva situación, a ver si dando codazos y haciendo promesas de discreción y cordura, consiguen intervenir en la vida pública. Tengamos mucho cuidado con ellos; son los eternos farsantes, los vividores de siempre. Antes de creer en su arrepentimiento, pongámonos un fusil en la mano; que purguen sus errores o su frialdad por la Patria con una demostración del palpable; y hecha esta prueba, creamos en ellos. No se está detramando la sangre de los buenos españoles para que individuos indeseables, carentes de afán y de buena fe, se mezclen en nuestras filas a traer su falsedad, su desdén por lo fundamental, su carencia de ideal, santo por tantos mártires demostrado y sentido.

No perdamos de vista a los lobos vestidos de cordero, pues éstos son tan dañinos o más que los enemigos declarados que luchan cara a cara contra nosotros.
Lo imperfecto de la obra de arte
Para el verdadero escritor, la obra creada por su cerebro no puede nunca parecer perfecta. El arte concuena al poeta—lo mismo sucede en la pintura, en la música...—a esta agria sensación de lo imperfecto, que es a la vez un acicate para luchar por la perfección subjetiva que no ha de darse nunca. Una incertidumbre de perfección haría que el artista fuese sintiendo desmayar su inspiración creadora. No existiría entonces el afán de superarse.

«Los Humanitarios»
Una proclama infame
Con ocasión de la ofensiva desencadenada hace ya días, por las tropas nacionales, en el frente de Asturias, los jerifaltes marxistas de Gijón han editado las siguientes proclama, que pone de manifiesto, una vez más, cual es el «humanitarismo» de que se jactan, y del cual les alaban los también humanitarios franceses e ingleses:

«Ciudadanos: Los primeros que van a sufrir el bloqueo eventual de nuestro puerto por los facciosos, van a ser, ante todo, los simpatizantes de estos. No es este un acto de crueldad, sino una resolución trágica del dilema ante el que nos encontramos. Si quieren realizar el bloqueo, que lo realicen, pero ya saben de antemano a quien va a afectar primero. Has a hoy, a pesar de que sabemos las ideas de todos los ciudadanos de nuestro territorio, no hemos encarado y a nadie se le maltratado, habiendo entregado a todos los habitantes los alimentos en un exacto ríe de igualdad. Hasta hoy, todos, le les y facciosos, fuimos iguales, pero ahora, y hasta que abanlonen este bloqueo, todo va a variar. El caso triste de Bilbao no puede repetirse, camaradas.»

Estos son, véalos el mundo entero, los procedimientos de unos hombres, a los que unos hombres que se les dan de cultos y de humanos, no desdenan en darles su mano y sentarse a su mesa de las asambleas judaicas y masonas.

Auras Coyantinas

Se celebró en Coyanza la conmemoración del glorioso Azimientio nacional.
En la noche del sábado, una manifestación, no muy nutrida por cierto, presidida por las autoridades y representación de la Milicia Nacional y con asistencia de ésta, recorrió las principales calles hasta desembocar en el Cuartel de la Guardia civil, donde el Alcalde, Sr. Del Río Ortiz, dirigió breves palabras significando el agradecimiento de la población al Ejército que se levantó en armas.

El domingo, a las once, y en la Plaza de España, se celebró misa de campaña en la que ofició el P. Lope Cille-ruelo (O. S. A.) hoy alférez honorario del Ejército; seguidamente se organizó una manifestación que terminó en el Ayuntamiento, desde cuyo balcón principal dirigieron la palabra el camarada Palacios, en representación de Falange Española Tradicionalista, el Sr. López por el elemento militar y D. Luis Alonso, en representación del Ayuntamiento.

La Sección Femenina de Falange instaló mesas petitorias, cuya recaudación se destina al homenaje al combatiente.

Le parece al Sr. Alcalde época adecuada para ejecutar el acuerdo del Ayuntamiento sobre revoque de fachadas?
Se encuentra enfermo, y sometido a tratamiento en Salamanca, nuestro camarada Guillermo Garido, por cuya salud hacemos fervientes votos.

PALACIOS
De Villablino
El 18 de Julio
En la fecha gloriosa del 18 de julio, tuvieron lugar en esta importantes actos patrióticos, que comenzaron con una misa en los patios de las escuelas Sierra Pambley.

En las sal es se alzaban arcos de triunfo y guirnaldas de flores naturales sobre las placas que dan los nombres de nuestro Generalísimo, General Mola y General Aranda a otras tantas calles de Villablino y San Miguel, así como la que da el nombre de José Antonio Primo de Rivera al formidable grupo escolar de las graduadas.
Terminada la misa, el Padre Faustino, capellán de la heroica 7.ª Bandera de la Fa-anse de León, nos dirigió su palabra inspirada, haciendo un canto a la España grande que nuestros generales y soldados están levantando de entre ruinas.
A continuación, se bendijeron las banderas de la JON S local, una nacional y otra de Falange, magníficas, bordadas primorosamente. Actuaron de madrinan las camaradas Natana y Gloria, bellas, entusiastas; y esta segunda dirigió seguidamente unas palabras al público.
Aclamamos a la España Ura, Grande y Libre con to-

do nuestro corazón y suenan después cánticos ovaciones para las madres.
En imponente manifestación acudimos ante las plazas, que bendice el sacerdote y que son efrecidas con breves frases por el Ayuntamiento, reuniéndose después el público en las explanadas del Grupo Escolar de las Graduadas, uno de los mejores de la provincia, al cual se ha dado el nombre de José Antonio Primo de Rivera, haciendo allí uso de la palabra el delegado local de Prensa y Propaganda de F. E. T., el señor Comandante militar y D. José Alvarez Arias, en discursos llenos de fervor patriótico.
Terminan los actos con unas palabras del Padre Faustino y del Sr. Juez municipal ante la plaza del General Mola, donde se reza una oración por el Caudillo del Norte.
El General Aranda, especialmente invitado, que no ha podido asistir, envía un telegrama al Alcalde mostrando su agradecimiento por dar su nombre a una de las calles.
Prensa y Propaganda
Día 1.º del 2.º Año Triunfal.

De Mansilla de las Mulas
2.º Año Triunfal
El domingo, cumpliendo órdenes de nuestra J.ª futura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se organizaron y llevaron a cabo en esta villa los actos siguientes:
Todas las Milicias locales, con sus respectivos jefes, autoridades y pueblo en masa, y acompañados por nuestra Banda Municipal, nos dirigimos a la iglesia, para oír misa por nuestros caídos. Terminada la Santa Misa, Milicias y autoridades nos dirigimos al Santuario de nuestra Patrona, La Virgen de Gracia, donde se cantó por el pueblo una Salve de acción gracias.
Todos en manifestación, llegamos delante del Ayuntamiento, donde se cantó el himno de Falange, y nuestro Jefe de Prensa y Propaganda entonó los vivas consiguientes, terminando con un saludo a nuestro Generalísimo Franco.

A la una de la tarde, nos trasladamos a los comedores de «Auxilio Social», donde fuimos recibidos por la delegada y demás camaradas. El jefe local de P. y P. exhortó con cariñosas palabras a todos los niños que asisten a dichos comedores; fué un momento de emoción para todos los pequeños, mirando con un saludo a Franco. En dichos comedores, y en conmemoración del día, se sirvió una comida extraordinaria, según órdenes de la Delegación provincial, quedando todos satisfechos.
He de hacer constar mi felicitación por el donativo hecho por el industrial de esta plaza D. Federico Vilella, que sirvió café a todos los niños. Fué un día de inmensos recuerdos por la fecha tan memorable para el pueblo de Mansilla.
El Jefe Local de P. y P., Rodríguez del Valle.

No lo olvide: PROA es el periódico de mayor información y el preferido por el público

Almacenes de Tejidos
Ciplano García Lubén
LEÓN

Receptores
Agencia exclusiva **RADIO-VIDAL**
Ordoño II, 20. Teléfono 1458

THEODORO LEÓN
PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO
Especialista en Partos y Matriz
Ordoño II, núm. 20, principal - LEÓN
TELÉFONO 1458

AGENCIA TELEFUNKEN
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Rayos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, pararrayos y motores. Hacemos todo en Electricidad.
TALLERES «LOS ALEMANES»
Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1674 - Apartado 19.

AGRICULTORES
Asegura tus cosechas
M. A. P. F. R. E. te cubre los riesgos de
INCENDIOS
PEDRISCO
Robo
Accidentes del trabajo (obligatorio)
Individual de accidentes
La Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E. es Entidad de labradores creada, dirigida y administrada por ellos mismos.
Diríjete a las Sub-Centrales:
SALAMANCA, Sol, 7.
SEVILLA, Avenida de José Antonio Primo de Rivera, número 16.
O a las Delegaciones Provinciales o Locales.
DELEGACION DE LEÓN: Ildefonso Abastas Prieto. La Bañeza.

Almacenes de Tejidos
Ciplano García Lubén
LEÓN

Auto-Salón
Industrial Comercial Pallarés, S. A.
Padre Isla, 19 LEÓN Villafranca, 8
Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.
Concesionario oficial: **F O R D**

'Proa' en los frentes

El Alzamiento en León La toma del Gobierno Civil

Una ciudad "nueva" se presentaba a la vista de los tres voluntarios que habíamos escogido el pegar proclamas para invitar al paisanaje a acudir al cuartel.

La calle Ancha, desierta, bajo aquel sol de la tarde estival, sin un balcon abierto, sin una sombra de vida, la plaza de San Marcelo, cerrado todo, con el espejo de los vidrios de los kioscos que relucían en el suelo, recién rotos por las balas, Santo Domingo, Ordoño II, desierto, desierto... imponían cierta tristeza.

Algún cable eléctrico caído aumentaba el patetismo del cuadro.

En el Bar Central, vimos la primera señal de vida, que era también de guerra. Los soldados que habían tomado el Casino vagaban desde los ventanales del café. Era una estampa guerrera interesante. Los muchachos "uniformados" entonces, con casco de acero, pues después ya es sabido la variedad de uniformes que hubo, daban ya la sensación de un Ejército en funciones belicas: arma al brazo, en espera larga, en el sitio que sea...

Regamos unas proclamas por Santo Domingo, con bastante poca seriedad por cierto, ya que el rascado de goma que, por no tener engruado, cogimos se nos desparramaba sobre los trajes, y a estos, a las manos y hasta los lentes se nos adherían los pasquines en escenas de película cómica, y nos largamos al Gobierno Civil, con los brazos en alto y un panuelo, (que Valdes sustituyó por los mismos pasquines) conforme nos habíamos dicho.

Yo puse en Casa Goyo, a ver a un señor. Pude decir que no es cierto que esta casa, la de Luoen y la de rotuan son las de mas vecinos de Leon. A no ser que aquella tarde hubiesen salido a tomar el fresco. Porque la verdad es que aquello parecía desahogado, muerto, sin gente...

Trago excepción, en Casa Roldán, del piso de la Radio, e "islas ayacentes".

La sacana principal del Gobierno Civil estaba "adornada" de vidrios rotos, trozos de persianas, cascotes y otros "admirniculos". No eran, ciertamente, grandes los destrozos, pero aun así y todo, añadido el negro de los explosivos en la pared y los agujeros de los impactos, impresionaba fuertemente el serio caserón.

Salían de éste, en aquel momento, el comisario de Policía Sr. Rey, a quien dejé allí por la mañana, algunos agentes, el suboficial de Seguridad D. San-

tos González con el cabo Villar, a quienes les tocó actuar de jefes de la pequeña fuerza (doce guardias) y el cabo Jalón, con el comandante Berrocal, asesinado en Somiedo después, que se había hecho cargo de los servicios del Gobierno.

Noíes personas el suboficial y los cabos, apreciables amigos, nos dimos un cordial abrazo de satisfacción. Jalon, que no había estado en el Gobierno reia y no cabía en el pellejo. Yo le dije: "Hace mucho calor, pero se respira..." La frase hizo fortuna.

En aquel momento la presencia de unos marineros de la Armada dio lugar a un episodio que contare, Dios mediante, vayamos ahora a

La toma del Gobierno Civil.

La compañía del capitán de Aviator se había encargado de este cometido y lo cumplió exactamente. Es una pena que faltan algunos datos de estas cosas, pero allá va lo que me han dicho y sirvan estos mios para que otros escriban sus recuerdos y, así, completar las informaciones.

El capitán usó su propia voz. Unos soldados subieron a casa del Sr. Costas y le hicieron salir a tomar los balcones por los de la casa citada. Unos otros hicieron lo propio con las dependencias de oficinas por la parte de las Recoletas. Y otros, por la calle de Fajeros, desde la casa de D.ª Antonia Rieva.

En casa del Sr. Costas instalados, o más exactamente, tirando la persiana del balcon para que no estorbase. I amovien algunos soldados disparaban desde la avenida del P. Isla.

Es decir que los del Gobierno estaban copados, rodeados.

Entra en el edificio mas de sesenta personas, entre ellas los capitanes Ronguez Lozano y Bernardo, unos guardias de Asalto, rojos, y los pobles guardias de seguridad que, con los agentes de Policía, adictos, se encontraron entre la espada y la pared...

Porque ponerse contra los del Frente Popular no podían, por su escaso numero y contra el Ejército ni podían... ni, sobre todo, ¡querían!... ¡Buena voluntad tenían los de Seguridad, en general a los marxistas!

Los chicos del capitán Moral empezaron el "fregado" con un entusiasmo loco. Igual que todos los muchachos del Regimiento de Burgos, por supuesto, que parecía que les pagaban un tanto por disparo... Y eso

que la oficialidad anduvo, parca para no derrochar municiones.

Los del Gobierno abandonaron oficinas, dependencias y habitaciones particulares por huir de aquella lluvia que atravesaba los tabiques. Como que hace pocos días, al entrar con el Delegado de Prensa a dejar unos libros, para "Lecturas del Soldado", en una habitación interior del Gobierno vi, sorprendido, impactos donde menos pudiera creerse.

Guardias, policías y los rojos que había allí se refugiaron en el hueco de la escalera y algunos se acurrucaron bajo esta, como pudieron. ¡Y bala va, y bala viene!...

En aquel trance, se le ocurre al agente de Policía Sr. Berrocal prestar un nonroso y humanitario servicio, muy propio de su instituto y de sus sentimientos: salvar a una mujer inocente que allí se había metido.

Frente los del capitán Moral, que no sabían que pasaba en el Gobierno, pues nadie se movía y era de tener una calma de aquella tranquilidad, seguían tirando. Y una de las bombas, nuestra y fuertemente lanzada ¡vive Dios!... porque buen oración tuvo el granadero, fue a caer al patio donde estaba el amigo Berrocal.

No le mató por milagro, le hizo levemente y quedó sorro del oído izquierdo, y momentáneamente desmayado. El suboficial D. Santos, igual que otros, le creyo muerto y le rezó una oración entre lagrimas...

TODA UNA BANDERA

La cosa se ponía demasiado seria.

Avanzaban así dos horas y los del Frente Popular, sin saber que había acontecido de momento, no se movían. A los del capitán Moral ¡planchado se le iban de un momento!... Y nosotros de aquello, en un momento de entusiasmo, y jugando se la vida quiza, por algun disparo de los de fuera, los guardias de Seguridad, Diego Navalas, López (buen nombre español) Alvarez y Angel Martinez entraron en la inmediata oficina de ellos, cogieron la escoba, ataron un panuelo y lo sacaron y agitaron por cima de la tapia frente a las Recoletas.

Cesó el fuego; avanzó el capitán Moral pistola en mano, abrieron los guardias y poco después, brazos en alto, salían los dos capitanes del Frente Popular, Alfredo Barthe el abogado, "Chomin" Rey, y los restantes para la cárcel...

Ya sabéis lectores, lo que fue la bandera blanca del Gobierno Civil de que tanto se habló los primeros días: la escoba de los guardias de Seguridad.

Lamparilla

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística (18)

AVIACION
Curso de Ayudantes de mecánico, Radiotelegrafistas, Armeros y Conductores, en la Escuela de Especialistas de Aviación.

Publicada convocatoria: Edad de 18 a 21 años cumplidos. Informes, instrucciones y preparación documentos,

AGENCIA CANTALAPIEDRA
Bayón, 3. Teléfono 1563. LEON
Para contestar cartas, remitiendo informes, incláyase 1,50 pesetas en sellos.

Figuras de nuestros frentes José Alonso, "El Cantador"

La retaguardia sólo conoce de la guerra las hazañas, perosnas y sucesos que nosotros les contamos, sucesos y figuras condianos y figuras de valientes, que son magníficas epopeyas y sabrosas andanzas que sirven en sus pequeños detalles para dar a conocer el inmenso valor de esta Santa Cruzada que tiene en sí el tropel de pasmos, que sonará en el mundo su historia como el eco de una sinfonía en que se exaltaron todas las epopeyas de nuestra antigua tradición.

La figura que hoy os presento, por su sencillez e ingenuidad, tiene tanto de heroicidad como de castellana lealtad. José Alonso (a "El Cantador"). Así le llaman, pues es de advertir que en todos los frentes, como buenos católicos que somos, tan pronto llega un camarada, con esa familiaridad cariñosa que entre nosotros existe, se procede al bautizo; así, uno se llama "Cajetilla"; el otro, por su mínima estatura... una cosa que pica y que se mete entre la ropa, y a este de quienes hablo le cayó en suerte "El Cantador", debido a su continua alegría; desde los primeros días del Movimiento, arma al brazo y cara al sol y a los astros de la noche, monta su guardia vigi ante en las penas, le cogieron los soles cegadores del pasado Agosto, los ciezos de Noviembre, las nieves de Febrero y otra vez la canícula actual, y todas las estaciones del año lo encontraron con la canción en los labios, ya que le salía del corazón, y así cuando en los días de ataque él hace fuego con el fusil, y como siempre firme en su puesto ve fi trarse por las as-

pilleras del parapeto las balas, sigue cantando esta canción:

Una vez que te quisiera
Y tu madre le esu...
Porque yo no le edijé
Que te casaba con «yo»

siendo tal su afición al canto, que creo va a morir como el ruiseñor, y de de luego, el día del Juicio final saldrá de sepulcro cantando al son de la angélica trompeta.

E te camarada, de fuerza hercúlea (sin el menor esfuerzo levantaría en peso al camarada Mariano Seoanez), y que lleva en su cabeza las señales de la metralleta, tiene otra característica, y es la de incluir en su árbol genealógico a todas las personas con quien trata, siendo más o menos cercanos los grados familiares según el grado de afectuosidad. Así, yo soy su hermano, la madre de su novia es su tía otros son sus primos, y en grado más próximo o más remoto vamos emparentando todos.

¡Bravo camarada! ¡hermano mio! pue-to que tú así lo quieres, hermanos somos, tienes razón; a los dos nos compró con su Sangre J-sis, e hijos somos de los dolores de nuestra Madre María, a la que alguna vez saludamos juntos allá peñas arriba, hermanos somos en la fe y en F. E. T., y hermanos seremos todos en la nueva España.

Si lo veis por la retaguardia, dadle la mano con cariño (os aseguro que cuando la suelte la tenéis hecha migas) y procurad que en esa retaguardia no vea nada que le impida seguir cantando.

LAUREANO ALONSO
DIEZ-CANSECO

Frente de Valdecastillo, Julio del 2.º Año Triunfal.

Rasgos de una raza (Cosos de Aragón)

Grandes preparativos se realizan en el pueblo; son las primeras horas de la mañana del 17 de julio. Había que celebrar el aniversario de la guerra, y todo el mundo se disponía a festejarlo.

El tío Antonio, viejo gruñón con sus setenta años de carga, reclinado en el quicio de la puerta, contempla cómo su querida mujercita combina diestramente telas de colchón para hacer una gran bandera y colocarla en la ventana central de la casa.

Por la «Esquina del Fraile» aparece el alcalde, con el traje dominguero y su cara eternamente risueña. Al pasar ante la puerta donde están los viejos se encara con ellos.

—¿Cómo se encuentran, jovencitos?

—Bastante bien. Esta, como ves, trabajando mucho para adornar un poco la fachada.

—¿Qué noticias tienes del chico?

—Buenas; las últimas las tuvo hace cinco días, por el hijo del médico, que está con licencia. Me lo han hecho jefe de Falange por su comportamiento, y según dice él, no piensa parar hasta llevar más flechas que Moctezuma.

—Me alegra lo que me dices. Ya le pondrás recuerdos cuando escribas. Voy a ver si les echo una mano a los que adornan el salón del Ayuntamiento.

Marchó el alcalde con paso firme, y el tío Antonio siguió meditando y abstraído.

¡Su chico; qué majo y qué bravo! En veinte leguas a la redonda no había otro como

él; así se lo disputaban las mozas del pueblo. Para las fiestas, cuando salía a bailar, era la envidia de todas y el orgullo de la que escogía.

Al recordar al pequeño, una travesía lágrima pugó por salir, y venciendo la resistencia de las pestañas, emprendió el largo vi-je a través del intrincado camino que formaban las arrugas de sus mejillas.

Ya hacía un año que estaba fuera. Como recordaba aquella en que, al ir a cenar, le dijo:

—Padre: ha venido un buen mozo al pueblo; se llama José Antonio. Nos ha reunido, y no sé lo que ha hecho con nosotros, pero nos ha empezado a decir unas cosas tan majas que a todos se nos ha puesto un nudo muy grande en la garganta.

Nos ha hablado de la Patria, a la que debemos entregar todo; de la Justicia, de la Familia. Lo ha hecho con tal ardor y tal convencimiento, que nos ha contagiado, y estamos dispuestos a ir donde nos diga. En este pueblo y en toda España hay unos cuartos malos patriotas, a los que debemos darles una buena lección.

Otro día, era el 18 de julio de 1936, abrazándose a su madre, exclamó:

—Me voy, madre; tengo que cumplir con un deber.

Aquella noche hubo en el pueblo una lucha sangrienta; en repaciones, tiros, tres muertos, y, por último, cuando el tío Antonio, ya de madrugada, se asomó a una ventana, vió que por las calles

del pueblo, correctamente formados, iba un grupo de jóvenes, entre ellos su hijo, que llevaban en cabeza una bandera roja y negra, en la cual aparecían bordados el Yugo y las Flechas. Todos traían puesta la camisa azul; en sus ojos brillaba el entusiasmo; cantaban un himno que al oírlo el viejo sintió correr la sangre en sus venas, y se lanzó a la calle a corearlo con infantil alegría.

Pasaron los días, casi todos, su José, acompañado por otros del lugar y con algunos de los pueblos cercanos, que se habían concentrado, salía a poner justicia y orden por los alrededores, en nombre de la Falange.

Una mañana reunió a los dos viejos, y con un trémolo de emoción les dijo adiós.

—No sé cuándo volveré; ahora vamos más lejos, donde el enemigo ofrece más resistencia a nuestra justa causa.

Cuántas cosas habían pasado en el transcurso del año. Muchos mozos del pueblo habían salido más tarde, llamados a filas; algunos ya no volverían; otros, mutilados, pero todos contentos del destino que la Patria les había reservado.

Levantó la cabeza y miró a su mujer, que, afanosamente, seguía cosiendo. La aguja saltaba con agilidad en su

recorrido, obediente al mandato de su dueña. ¡Con qué fervor confeccionaba aquella bandera, que más tarde ondearía orgullosa!

Grupos de mozas comenzaron a pasar con grandes cestas de flores; chiquillos y viejos, pues los hombres no estaban, se dirigían hacia la plaza, donde la Banda tocaba una alegre marcha.

Al oír los compases, siente la alegría de su juventud; quisiera tener veinte años para seguir a su hijo; coge a su mujer del brazo y, agarrado a ella, como cuando eran novios, se une al río de gente.

—¡Tío Antonio... Tío Antonio!

Se vuelve y se encuentra al carterero del pueblo, que lo llama. Abre apresuradamente la carta; no es de su hijo. Escribe un amigo de él, y únicamente hay estas líneas:

—Murió en mis brazos, como un valiente. Sus últimas palabras fueron para sus padres y para España.

El viejo tuvo un momento de vacilación; contempló el rostro dolorido, pero sereno, de su mujer, y estrechándola contra su pecho, sólo le dijo:

—¡Aégrate, mujer. ¡Qué es la vida de un hombre si España se salva? Además, nuestro hijo no ha muerto; está allá arriba, ¡entre los luceros!

JOAQUIN FOZ

Palabras de Donoso Cortés

A la civilización por las armas

Aquel literato, político y diplomático que se llama en la Historia y en la Inmortalidad Juan Donoso Cortés, marqués de Valdegamas, pronunció un magnífico discurso, acerca de la situación general de España, en el Congreso de Diputados de 1850. Frente a las conmociones de la época, poblada de turbulencias, el director de estudios de la Reina Isabel II dijo estas impresionantes palabras, que hoy adquieren vigorosos relieves de actualidad. «Presentamos un espectáculo nuevo en la Historia, nuevo en el mundo. ¿Cuándo, señores, cuando ha visto el mundo, sino hoy, que se vaya a la civilización por las armas y a la barbarie por las ideas?»

Y ya estamos notando cómo la Historia se repite. Vamos nosotros, los españoles auténticos, los españoles genuinos, los únicos españoles, a la gloria de la civilización por el rastro luminoso que trazaron las armas. La Patria vive, se encuentra y se recupera porque la espada del Generalísimo puso su rúbrica a un alzamiento heroico y definitivo. Sin las armas no hubiéramos podido identificar el camino de la civilización. Sin las armas de España hubiera perdido la luz y el sol, el capitolio y la llama de su histórico prestigio.

Y para que la frase del orador admirable, asombro de la tribuna parlamentaria, encuentre plena y rotunda confirmación, advertimos también que se camina a la barbarie ¡o a la senda torcida de las ideas. Pero, ¿es esto posible? ¿Será posible que la «idea» — ingenio y conocimiento, forma y visión, en el concepto griego y en la norma latina — pueda llevarnos a la rusticidad?

Antes de responder a la inquietud de las preguntas, no será ocioso recordar que los heraldos de la libertad de conciencia, los cortesanos de todas las propagandas, los ecos de aquella voz que abolió de responsabilidad al pensamiento, los partidarios de «matar al Rey delajo de la capa», como dice el refrán castellano; cuando saltaron las cumbres del Poder, sólo han sabido destruir templos, profanar imágenes, desvalijar a nobles y a jesuitas, convertir el asesinato en medida de gobierno. No querían nada con las armas. Destruyeron, aniquilaron al Ejército, porque, según ellos, eran «intelectuales», hombres de «ideas». Y, por el camino de las «ideas», nos llevaron a la cima de la barbarie.

Mas no por eso hemos de aborrecer la inteligencia y sus frutos de oro. Lo que ocurre

es que esos reventores de símilor, voluntarios de todos los repartos, llamaron «idea» a la «ambición» y «pensamiento» al «apetito». Ovidiano, como dice Donoso, que «toda civilización viene del Cristianismo y que fuera de la zona cristiana no hay civilización, porque todo es barbarie». El Cristianismo — «la idea» — civilizó al mundo, haciendo de la autoridad una cosa inviolable, de la obediencia una cosa santa y de la caridad una cosa divina.

Estas si que son ideas, ideas vitales, ideas eternas, que no las mueve el viento de la moda, ni las disuelve el agua turbia de la impiedad. Ideas que nada tienen que ver con el apetito ni con la ambición. De la Autoridad que es jerarquía, de la Obediencia que es disciplina y de la Caridad, que es amor de sacrificio, renace un pueblo de sus cenizas, Autoridad, obediencia y caridad son las bases del Estado nuevo. Jerarquía, disciplina y sacrificio, son los fundamentos de la civilización. Y aquí coinciden las letras y las armas, los pensamientos y las espadas.

Por eso Donoso Cortés, después de trazar un emocionante paralelo del sacerdote, que representa la idea católica, madre de la Moral y el Derecho, y el soldado, simboliza el ejercicio de las armas, en esta conclusión armónica: «Si consideráis la esperanza de la vida sacerdotal, el sacerdocio os parecerá, y lo es en efecto, una verdadera milicia. «Si consideráis la santidad del ministerio militar, la milicia casi os parecerá un verdadero sacerdocio. ¿Qué sería del mundo, qué sería de la civilización, qué sería de Europa, si no hubiera sacerdotes ni soldados?»

Cabalgata heroica y marcial de estas palabras, la frase de José Antonio, en su discurso del 17 de noviembre, «¡La sotana y el uniforme! ¡El sentido religioso y militar! Lo religioso y lo militar son los únicos modos enteros y serios de entender la vida». C rejejo mítico y guerrero, muy antiguo y muy moderno, bina roja de Zumalacárregui, águilas negras de Fal Conde, el lema trino de los carlistas, soldados de Dios.

He ahí el sentido original y espontáneo de Falange y de los Requetés, Sacerdocio y Milicia, ideas y armas. Armas e ideas que nos alejan de la barbarie y nos acercan a la Cruz, esperanza única.

J. PORTAL FRADEJAS
Santiago.

Leed y propagad PROA
Amplia información

Chocolates "San Marcos"
son los preferidos de las personas de buengusto
Bombones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V. de Casimiro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: Genetel Picasso, 19. 1622

ALMACENES RIDRUEJO
Ferreteria (28) Materiales de construcción
al por mayor y detall
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLAS S. A. LEÓN
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitapodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas
AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
(17) Plaza de Sant Domingo

El ANIS, más ANIS de todos los ANISES,
ES EL
Anis "La Castellana"
Representante: J. CEBRIAN VILLAGRA
Teléfono 1527 — LEON — Apartado 14

La No Intervención

Entrevistas diplomáticas

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, Mr. Eden, ha recibido en el Foreign Office a los representantes de Italia y Alemania, Conde Grandi y barón Von Ribentrop respectivamente. La entrevista sostenida entre estos tres hombres de Estado, ha sido bastante

larga, no habiéndose facilitado, todavía, ningún comunicado oficial. Se supone que en esta reunión se haya discutido el problema de la no intervención, con miras a lograr la consecución de un acuerdo sobre los asuntos planteados.

¿Se va Azafia?

Salamanca.—Algunos radios extranjeros han dado la noticia de que Azafia se propone realizar un breve viaje a París.

Mientras unas radios dicen que el viaje está relacionado con las gestiones que el comité soviético realiza entre los políticos del frente popular francés, hay otras que recogen el rumor según el cual Azafia si logra llegar a París, no volverá a Valencia ni a ningún otro lado de España.

CHINA Y JAPON

Pekín ve su cerco apretado.—Francia e Inglaterra gestionan una solución del conflicto

Pekín.—Ante el estrechamiento que las tropas japonesas han impuesto a esta ciudad, se están construyendo parapetos en sus calles, por medio de sacos terreros, algunos dispuestos para ser nidos de ametralladoras.

Se teme en Pekín un ataque inminente a esta capital, por estar recibiendo las tropas japonesas enormes contingentes de soldados. También los chinos están procediendo con celeridad a la organización de su defensa.

qu el miércoles celebró Mr. Eden con el embajador francés.

El periodista británico relaciona esta visita a la que antes hicieron al Foreign Office los embajadores japonés y chino y afirma que Mr. Eden fué de la opinión, compartida por el representante francés, de que los últimos acontecimientos del Extremo Oriente han llegado a un punto, que le hacen considerar como inquietante.

Inglaterra y Francia están de acuerdo sobre la necesidad de realizar nuevas gestiones con los Estados Unidos para establecer las medidas ulteriores a tomar, para evitar un verdadero y grave conflicto chino-japonés.

Actividad diplomática

Paris.—El colaborador diplomático del periódico inglés "Daily Telegraph" cree poder saber de talles de la entrevista

Horas de ayer

No podemos pedir más: Tiempo magnífico; descalabro de los rojos en el frente de Madrid, mejora de posiciones de nuestras fuerzas, e importantes avances en Aragón.

En la Audiencia se celebró una causa contra Rosendo Benito Amo, vecino de León en las Ventas de Nava, que como recordarán los lectores,

Negocio importante

SE TRASPASA

fábrica, modernamente instalada; venta asegurada, produciendo el 30 por 100 el capital.

Informes:

Apartado 137, León.

A Santa Olalla

Ayer se reunió la Junta de Socorro del pueblo de Santa Olalla, nuestro ahijado de guerra, compuesta del Presidente D. José Uoz y los vocales señores Cos, Orejas, Beneyto y Román.

En primer lugar, se dió cuenta de la recaudación obtenida en la suscripción que asciende a la cantidad de 29.575 pesetas con 25 céntimos en metálico, mas un gran número de ropa de cama, como así mismo varias toneladas de azúcar donadas por las Azucareras de La Bañeza y Veguellina y varios cientos de kilos de alubias donados por varios vecinos de La Bañeza.

Se acordó que hoy día 23 se desplace a Santa Olalla D. Luis de Cos y D. Angel Román con dos camiones conteniendo ropas, azúcar, alubias y chocolate para hacerles entrega de los mismos y estudiar las necesidades, para enviarles en especie el importe total de la recaudación.

Cartelera de Espectáculos

para hoy, jueves, 23 de julio de 1937
Segundo Año Triunfal

Teatro Alfageme

Gran sesión de cine sonora a las 7 y media de la tarde
Excelente programa Warner Bros

La novia de la suerte

Hermosa comedia dramática de modernidad y lujo, llevando los principales papeles de su argumento BARBARA ST. WICK y PAT O'BRIEN.

La hija de Juan Simón

el alarde de facultades artísticas de Angelillo ¡Nunca cansal ¡Cuanto más se ve, más gusta!

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturiantes y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

Garaje Iban

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10
Teléfono 318

Reservado PARA Mantequera Leonesa

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Negociado Informativo Pro Combatiente

Se ha presentado en nuestro Negociado una señora viuda asturiana con ocho hijos, que por motivo de la guerra ha tenido que ausentarse de la ciudad de Oviedo. Dicha señora se encuentra en esta ciudad sin ningún recurso, y nos ha pedido con lágrimas en los ojos, con el llanto sincero de una madre, que no dejemos morir de hambre a sus chiquitines y que la busquemos a ella un medio de vida decoroso para no perecer en la indigencia.

Nosotros, que tenemos por norma instaurar en España una sincera justicia social, y que estamos presenciando como todos los días se derrocha en la retaguardia mucho dinero en cosas superfluas, hacemos un llamamiento a los asturianos aquí residentes, y en general al pueblo de León, para que no le quede desamparada una madre cristiana, cuya honradez nos consta, entre las negras garas de la miseria.

Por la Patria, el pan y la justicia que patrocina nuestro Caudillo el Generalísimo Franco, ¡Arriba España!

Les que quieran cooperar a esta obra de bien pase por este Negociado de siete a nueve todos los días laborables.

De Interés para todos

División de León y Gobierno Militar de la plaza y provincia de León

SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

Con objeto de que sirva de ejemplaridad y no verme en la necesidad de imponer nuevas sanciones, medida altamente desagradable para mi autoridad, tanto por la falta absoluta de patriotismo que estos hechos revelan como por el deseo manifiesto de los que los cometen de anteponer egoísmos comerciales al bien de la Patria, aprovechándose de las circunstancias que creen les pueden favorecer, me he visto obligado a imponer al macenista de hierros y ferreteria de esta plaza «Hijo de Melchor Martínez», la multa de CINCO MIL pesetas.

Resultando que el jefe del Parque de Artillería de esta capital se dirige a mi autoridad con un oficio al que acompaña una factura del almacén de hierros y ferreteria de «Hijo de Melchor Martínez», en cuya factura se carga en cuenta por este señor la cantidad de 30 pesetas por tornear dos piezas para disparador de toro, precio que el jefe del Parque juzga eminentemente excesivo.

Resultando que el jornal en León de un tornero de primera es de 12 pesetas y suponiendo que hubiese tardado ocho horas en realizar el trabajo, el precio de éste sería tal cantidad, al que agregado un 30 por 100 de beneficios más el 20 por 100 de gastos generales daría un total de 18 pesetas. Afirman los técnicos, que un obrero de primera tardaría en dicha obra cinco horas, por lo que computando el jornal, gastos generales, y el 30 por 100 de beneficios resultaría a un precio de 11,25 pesetas.

Resultando que valorado el trabajo de tornear dichas dos piezas para el disparador, según el informe pericial del maestro del Taller militarizado del Ferrocarril del Norte, el valor de la obra sería de 15 pesetas calculando para el dueño un beneficio del 100 por 100.

Resultando, que el taller en que se realizó dicho trabajo

está militarizado, según informe del jefe de Movilización Industrial.

Considerando, que el constante éxodo por los comerciantes de las circunstancias extraordinarias que atraviesa nuestra Patria hizo preciso que por el Gobierno del Estado español se dictaran normas para evitar estos abusos y así el Decreto número 26 declaró que se impondrán severísimas sanciones a todo español o extranjero que intente beneficiarse de las exigencias de la guerra o de las necesidades nacionales.

Considerando, que con objeto de evitar la avaricia de algunos malos españoles que han querido aprovechar estos momentos tan graves para nuestra Patria, que el Ejército nacional está remediando con su actuación, para enriquecerse, el Gobierno General en Orden de 19 de diciembre último, dijo lo siguiente: Que algunos comerciantes e industriales desaprensivos, no dan cuenta del esfuerzo de sangre y dinero que a España está costando la Cruzada de regeneración que se lleva a cabo, se van en los momentos presentes para realizar negocios, que si nunca tendrían justificación admisible, mucho menos en el momento actual y por eso el artículo 2º de la mencionada Orden determinó que se les considerará como enemigos del Movimiento Nacional.

Considerando, que los talleres militarizados tienen derecho a cobrar por factura el importe del jornal en las obras que realizan, el de material y un tanto para gastos generales.

Considerando, que el servicio prestado por el taller de «Hijo de Melchor Martínez», fué al Parque de Artillería, perteneciente al ramo de Guerra, por lo que es competente la autoridad militar para sancionar gubernativamente de conformidad con el artículo 4º del Decreto de 16 de febrero último, acuerdo impo-ner al dueño del taller mencionado la multa de CINCO MIL pesetas y ordeno al Parque de Artillería que no abone las 30 pesetas, sino únicamente 15.

León, a 22 de julio de 1937.
El general jefe de la División.
Salvador Múgica.

Se desean contratar servicios

gráficos de campaña que sepan manejar máquinas "Leica". Han de ser personas activas y de gran eficacia profesional. Diríjase las solicitudes al apartado 102, SALAMANCA.

Muletas para los heridos

El domingo se harán obsequios a los heridos en el campo del honor, el de la lucha entre la civilización y la barbarie.

Pues bien; uno de los mejores obsequios que pueden hacerse, aun cuando para ello debe contarse con los directores de los hospitales, será siempre, por ahora, el de muletas. Sabido es la cantidad de muchachos que tienen que apoyarse en ellas.

Lo que no es tan sabido es que ha habido veces que han faltado muletas en algún hospital y los pobres heridos han tenido que quedarse en la cama.

Consúltense a los hospitales para el regalo.

BAR ROMA RESTAURANTE

Gobierno del día
Entremeses variados
Huevos fritos con tomate
Merluza dos salsas
Chuletas de ternera con enalada
Postres: Queso, flan y frutas
Media botella de vino
Pesetas 4,50
Ranón y Caja, 1
Teléfono 1757

Multas

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil se han impuesto multas de diez pesetas cada una a José Manuel Díez Fernández, calle de Tarifa núm. 23 y José Carro Sanz, por haberles sorprendido cogiendo fruta en la Estación Pecuaria Regional.

Con igual multa han sido castigados Agustín Díez y Felipe García, vecinos del Egido, por haber cometido sus hijos igual falta que los anteriores.

Está dispuesto este Gobierno Civil a castigar con mayores sanciones a todas aquellas personas que sin tener en cuenta los principios de sana moral y honradez, repitan o reincidan en estos hechos, sanciones que inexcusablemente se harán efectivas.

Lecturas para el soldado

Donativos recibidos en la Jefatura de Prensa y Propaganda del Gobierno Civil:

Don Primitivo Vidal, de la Virgen del Camino, 16 libros.
D. Alfredo Norzagaray, de León, 6 tomos de revistas.
D. Pedro Valderrama, de Pedrún, 17 obras.

Presidente y vecinos de Dovesa de Curueño, 15 libros.
D. Natividad Gázquez, de Santa Colomba de Curueño, 2 libros.
D. Santiago Núñez, de Turienzo Castañeda, 20 revistas.
D. Jerónimo Probanza, de Villafranca del Bierzo, 12 libros.

D. Antonio Carbajal, de idem, 20 libros.
D. Antonio Morete, de idem, 26 libros.
D. Angel Anero, de idem, 33 libros.

D. Gabino Chamosa, de idem, 20 libros.
D. Tomás Nieto, de idem, 14 libros.
D. María Nieves García Alvarez, de Bembibre, 8 libros.
D. Andrés Garrido Posadilla, de León, 24 libros.

D. Marcello Rodríguez, de Robles, 20 libros.

Gobierno Civil

CIRCULAR

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, con fecha 21 del actual, me dice lo siguiente:

"La Orden de la Junta Técnica del Estado de 17 de junio último (B. O. del día 19), hace partícipe al Estado de algunos de los derechos que con arreglo a la Legislación sobre la propiedad intelectual, viene percibiendo la Sociedad General de Autores.

Unido este motivo a la necesidad de aportar al Erario Público el máximo de recursos económicos, me conduce a encarecer a V. E. el más exacto y riguroso cumplimiento de la expresada Orden, interesando a su vez a los señores Alcaldes de la provincia que con su autoridad auxilien a los respectivos representantes de la Sociedad General de Autores en el percibo de los Derechos, con arreglo a los Estatutos y Reglamentos de ésta han de efectuar y que en un porcentaje elevado corresponden hoy al Estado.

Así mismo, es preciso que V. E. recuerde a los empresarios de teatros, cines, circos, Music-halls, dancing, cafés, etc. la obligación ineludible de abonar los derechos de autor a los representantes de la Sociedad General de Autores y vigile y sancione debidamente a los infractores de esta obligación, que no sólo perjudican los legítimos intereses de los Autores, sino también los del nuevo Estado, estimando conveniente publicar esta Circular en el "Boletín

Restaurant NOVELTY

Ofrece a su distinguida clientela un gran MENÚ NACIONAL a pesetas 3,50
Independencia, 9.—LEON

Anuncios Económicos

Hasta veint e palabras, 1,25; cada palabra más, 0,05 ptas.

OFICIAL de Peluquería, se necesita en la de Miguel Casto, Gumersindo de Azcán, 3, León. Inútil presentarse sin buenas referencias.

CASA véndese, sita en la carretera de Pal-nquiños a Cistierna, en Aldea del Puente. Informarán, Pablo del Río, Cantareros, 6. En Sorriba, Abilio Sánchez.

DOS CASAS de esta capital véndense, por 26.000 y 17.000 pesetas, produciendo 260 y 175 pesetas mensuales respectivamente. Razón en esta Administración.

SE VENDE UNA HUERTA o prado, en el camino de la Granja Agro-Pecuaria, en esta capital, de unas seis heminas aproximadamente. Razón en esta Administración.

SE NECESITA un carretero, que esté soltero, para conducir carro de un molino. Diríjase a José Hidalgo, Trabajo de Abajo.

COCHES de alquiler a todos los trenes. Coches de turismo. Avisos a Jenaro Bezos, plaza de la Conde, 4, 2º. Teléfono 1353.

SE ADMITEN cuatro o cinco huéspedes, Pensión económica. Informen en esta administración.

SE VENDEN 20 tabloncillos de nogal, 10 por 20, 15 años de sierra. Razón, Victorino Fraile, San Cristóbal de la Polantera.

ESTUPENDA HABITACION, con dos camas, formidable luz, cuarto de baño, balcón, conveniente, precio módico. Casa nueva. Roma, 22, segundo, derecha.

ESTUFAS ELECTRICAS se necesitan de uno y medio a dos kilowatts hora. Ofertas a Santa Ana, 24, teléfono 1874.

SE ALQUILAN dos habitaciones con derecho a cocina o sin él, cuarto de baño, en casa de nueva construcción. Razón, Santa Nonia, 12, entre-molino, derecha.

CONTABLE, se ofrece. Informarán en Avenida del Padre Isla, número 7. Construcción 1.

COCHE de niño, se vende muy barato. Padre Isla, número sesenta y uno, principal.

DEPENDIENTE de mostrador entendido en «carterías» y tapas de cocina, con buen sueldo, se necesita. Razón, Bar Hollywood.

75 toneladas tabla embalaje, grueso un pulgada, largo 50-80-tico, véndese casi precio letra. Bidonés buen uso, 50-200-600 litros. El Mercado de Hierro Viejo.

PANADERIA mecánica, arriándose con todos los accesorios, buena clientela, no poder atendería dueño. Informará el mismo. Avenida Padre Isla, Cistierna.

VENTA tinos madera roble, cubitos 200 hectolitros. VENTA transformador trifásico A. E. G., baño aceite. Informa: Augusto Casanova, Rúa-Petío (Galicia).

PÉRDIDA, domingo durante el desfile, pulsera forma cadrina, grabado nombre «Luisa» en chapá. Por ser recuerdo de familia, ruega-se devolución esta Administración.

OFICIAL de Peluquería, se necesita en la de Bernardino Fernández, Barrio de la Vega, 14.

SE RUEGA a la persona que haya encontrado un perro lobo pequeño, lo devuelva al Garaje Nacional. Frente a los Agustinos) Se le gratifica.

SE ARRIENDA UN PISO. Informes Sierra Pambley, 16 (tienda).

LA GAFA DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DÍA
AVENIDA DEL PADRE ISLA 4 — LEON

GARAJE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10
Teléfono 318